

# **BAZ-BLITZ**

Nr. 16



Hiver 2022/23



Éditorial	3
Changement Responsable Agences	4
Information du Comité	5
Journée Spiez	6
AUKO – se présente	9
Rapport	11
Conférences - ERFA	12
Rapport technique	17
AUKO – Fête de diplôme	19
Cours spécialisés	27
Histoires drôles	29
Discours de clôture	30



## Éditorial

2022 s'est achevé. Il est temps de faire une rétrospective. Je me retire dans un endroit confortable avec une tasse de thé aromatique. Gorgée après gorgée, la chaleur se répand dans mon corps.

Je commence par jeter un coup d'œil à la galerie de photos de mon smartphone. Je fais défiler lentement les photos que j'ai prises pendant l'année.

Je réalise combien de grands moments ont été vécus, en particulier avec des personnes qui me sont chères.

Ensuite, je prends mes questions de rétrospective annuelle.

Je suis moi-même toujours étonné des connaissances que j'ai acquises grâce à cette revue annuelle.

Si vous souhaitez également profiter des prochains jours pour faire une rétrospective, voici quelques questions :

- Qu'est-ce que je n'aurais pas cru si quelqu'un me l'avait prédit il y a un an?
- Quel est le départ ou la séparation que j'ai eu du mal à accepter ?
- Quand et comment me suis-je senti particulièrement aimé?
- Qu'est-ce qui a changé de manière positive ?
- Quelle décision ai-je eu du mal à prendre ?
- Quelle bonne décision ai-je prise ?
- Qu'est-ce que je ne ferais plus de la même manière ?
- Y a-t-il eu une première fois dans ma vie pendant l'année ? Est-ce que j'ai fait quelque chose pour la première fois, est-ce que je me suis rendu à un endroit, ... ?
- - Quelles compétences, aptitudes ou connaissances ai-je acquises que je n'avais pas il y a un an ?
- Quelle est la personne que j'ai rencontrée et qui a enrichi ma vie ?
- En quoi ai-je eu tort, à qui ai-je fait du tort ?
- Quel a été le plus grand défi physique, quel a été le plus grand défi psychique ?
- Qu'est-ce qui m'a pesé le plus ?
- Avec quoi ou avec qui ai-je passé trop peu de temps ? Pourquoi cela ?
- Quels étaient mes soucis et mes craintes, qui se sont avérés infondés ?
- De quoi suis-je particulièrement reconnaissant ?

Je vous souhaite à présent, à vous et à vos proches, un bon départ dans une année 2023 paisible et épanouie! Prenez le temps de vous consacrer à tout ce qui vous tient à cœur!

Reto Pfahrer, Président BAZ/ABAA





# **Changement Responsable Agences**

# Responsable/changement juillet – décembre 2022

	Nouveau	Précédemment
Juillet		
Sumiswald	Reber Susanne	Rubin Marlene
Madiswil	Koller Vanessa	von Arx Jennifer
Août		
Eriswil	Fankhauser Nadine	Aebi Sandra
Utzenstorf	Blaser Sandra	Zurbrügg Maria
Diessbach b.B.	Gasser Nina	Hubler Ernst
Septembre		5.1.6
Sumiswald	Bernhard Sandra	Reber Susanne
Amsoldingen	Fankhauser Barbara	Jenni Tamara
Iffwil	Oeschger Yvonne	Marino Alessia
Krauchthal	Badertscher Andrea	Klinkert Priska
Octobre		
Aarwangen	Yeniyol Birsel	Voramwald Prisca
Rüegsau	Nathan Jayantha	Leuenberger Lara
Nuegsau	Nathan Jayantha	Ledeliberger Lara
Novembre		
Herzogenbuchsee	Voramwald Prisca	Wagner Elsbeth
Stocken-Höfen	Nussbaum Cornelia	Steiner Silvia
Décembre		
Studen-Schwadernau	Wuillemin Pascal	Moser Joëlle
Amt Wangen Nord	Peter Angelina	Zurbrügg Maria



# Informations du Comité

## AG 2023

La prochaine assemblée générale aura lieu le vendredi 12 mai 2023. Veuillez réserver cette date. Un programme sportif sera mis en place.



\*\*\*\*\*\*



# Journée Spiez 2022

## 27. Manifestation Spiez

Comme chacun sait, c'est en automne qu'a lieu la "Nerd-Convention" organisée par le BAZ/ABAA ou, plus familier, la "Journée Spiez".

Oui, vous avez bien lu – Nerd. Selon Wikipedia, il s'agit généralement d'individualistes un peu excentriques qui possèdent des connaissances techniques exceptionnelles et qui se sont généralement spécialisés dans un domaine complexe. Et en effet. A la journée Spiez, je les vois...

J'en ai compté 80 dans la salle de Spiez. Parfois, ils gesticulent furieusement autour d'eux et discutent de la réforme des rentes AVS et de ses conséquences, ou bien ils discutent et réfléchissent aux changements à venir dans le domaine des PC. Certains se demandent quand seront publiés les premiers chiffres sur les primes moyennes dans les PC et d'autres encore s'amusent malicieusement de la récente décision de la Cour de justice européenne sur les rentes de veuve/veuf.

-> Il s'agit donc principalement de sujets qui n'ont pas vraiment leur place dans un environnement de discussion - euhmm... disons "normal". Des Nerds - de bout en bout.

Puis le silence se fait soudain et Reto Pfahrer ouvre la "convention". Reto salue chaleureusement les nombreux participants et passe ensuite le micro à Madame Rita Gisler.

Madame Rita Gisler, une experte en la matière comme dans un livre d'images - experte en assurances sociales et en stratégies de maîtrise - conduit habilement un exposé sur le thème "Le changement démographique, un défi pour les communes".

Différents domaines problématiques ont été activement énumérés sur un flipchart et au plus tard lorsque des tableaux avec des graphiques colorés ont été présentés au projecteur, montrant de manière plausible l'évolution démographique, les Nerds dans la salle sont devenus vraiment silencieux et concentrés.

À partir du moment où le concept de l'OMS pour des villes et des communautés amies des aînés a été présenté, mon cœur de Nerd a lui aussi commencé à battre un peu plus fort.

Juste après la pause, Reto projette au mur, sur le rétroprojecteur, une bande dessinée amusante sur le thème de l'égalité et donne le micro à Jürg Brechbühl.

(Hmm.... Reto aime apparemment les bandes dessinées, moi aussi ! qui n'aime pas ? -> Merci pour la passe d'armes, Reto ☺

Dès le début, Monsieur Brechbühl révèle qu'il n'aime pas être appelé "ancien Directeur de l'Office fédéral des assurances sociales". C'est compréhensible avec un titre aussi long, mais cela ne le rend pas moins antipathique pour autant.



Monsieur Brechbühl a travaillé pendant plus de 30 ans au sein de l'office fédéral des assurances sociales et a déjà donné plusieurs conférences pour le ABAA - et cela se ressent dans son exposé.

C'est avec beaucoup d'aisance qu'il nous livre son point de vue sur les problèmes à venir qui peuvent et vont probablement toucher les assurances sociales et les caisses de pension.

Son exposé contenait tout. Un peu de sérénité, une pointe d'humour et beaucoup de savoirfaire.

Oui... je sais, mais j'aime bien ça. Je l'admets, ses journées Spiez sont tout à fait mon genre.

A la fin, le désormais légendaire buffet apéritif a une fois de plus été ouvert et les discussions se sont poursuivies de manière animée.

Ah oui, si les photos manquent à quelqu'un -> J'ai fait une compilation "dans les règles de l'art" sur la page suivante. ©

### Restez spéciaux et intéressés!

Salutations amicales

Marcel Gerber

Responsable Agence AVS Worb.



Bernische AHV-Zweigstellenleiterinnen und –leiter Association Bernoise des Agents AVS





## **AUKO**

La nouvelle commission de formation 2023 se présente :

La cérémonie de remise des diplômes du cours de brevet fédéral 2022 est terminée.

J'ai eu l'occasion de prononcer un petit discours de bienvenue à cette occasion. J'y ai dit, entre autres, que plus rien ne semble stable de nos jours. Tout change et ce, en un temps toujours plus court, du moins en ce qui me concerne. Avec le temps, il faut aussi se changer soi-même, se former et ou emprunter de nouvelles voies.

Le AuKo empruntera lui aussi de nouvelles voies à partir de l'année prochaine. A partir du 1.1.2023, le AuKo se présentera comme suit :



Commission de formation dès 2023 Susanne Maibach, Andrea Horni, Marcel Gerber, Patricia Zürcher, Marlen Rubin de g à dr.

Nous accordons une grande importance à la formation continue et à la formation de personnes engagées et compétentes sur le terrain.

C'est pourquoi nous organiserons à nouveau un séminaire d'une journée à Ittigen en 2023. Je ne veux pas encore en dire trop à ce stade. Juste une chose : je vous promets que ce sera intéressant.





En 2024, un nouveau cours de brevet fédéral est prévu. Vous pouvez d'ores et déjà vous inscrire via <a href="https://www.begem.ch.">www.begem.ch.</a>

Nous, de l'AuKo, tenons ici à remercier chaleureusement Kurt Gasser et Lucia Müller pour leur engagement de 2002 à 2022. Kurt et Lucia ont été présents dès le début et ont marqué le AuKo comme personne d'autre.



Lucia a dirigé le secrétariat consciencieusement et avec beaucoup de passion. Elle s'est engagée avec passion dans la formation et le perfectionnement. Les séminaires d'une journée et les cours de brevet fédéral ne manquaient de rien. Lucia veillait à ce que tout se passe bien pour tout le monde. Durant l'année Corona, Lucia a été très sollicitée. Il fallait en effet adapter le cours aux nouvelles directives Corona. Lucia a toujours très bien géré la situation. Elle a préparé avec beaucoup d'amour les cadeaux pour les conférenciers et les responsables de cours. L'organisation de la cérémonie de remise des diplômes était son point fort! C'était toujours une belle fête!

Mais nous sommes aussi extrêmement reconnaissants pour les innombrables procès-verbaux, classeurs et documents que Lucia a traités et préparés pour nous. Merci beaucoup pour tout cela, et pour tant d'autres choses encore !



Au nom de l'AuKo: Marcel Gerber

Kurt était un membre fondateur et a rapidement pris le poste de président. Son immense expertise et ses réseaux vont beaucoup nous manquer. On pouvait toujours compter sur Kurt de manière inconditionnelle. Nous, de l'AuKo, étions toujours surpris par ce que Kurt présentait, par les conférenciers qu'il pouvait convaincre ou par les orateurs invités qu'il sortait de sa manche - c'était presque magique. Kurt était également en première ligne lors des ateliers de formation continue et transmettait volontiers ses connaissances, surtout dans le domaine des contributions. Merci pour ton grand engagement et le temps que tu as mis à disposition. Tu es le meilleur !





# Lever de soleil sur le Niesen

22.07.2022, 17h30 – l'équipe de la Maison de montagne Niesen Kulm attend les couples Müller et Gasser.

Pourquoi cela mériterait-il quelques lignes dans le BAZ-Blitz?

Donc, lors de l'assemblée générale à Huttwil, vous avez nommé Markus Müller et Kurt Gasser membres d'honneur pour leurs services au sein de l'AUKO et vous leurs avez remis un cadeau généreux.

C'est avec plaisir que nous avons encaissé le bon pour un souper avec nuitée et brunch au lever du soleil, avec nos épouses.



Nous avons malheureusement manqué le lever du soleil, car trop de nuages le cachaient. En revanche, nous avons profité pleinement du reste et vous remercions de tout cœur pour ce magnifique cadeau.



Markus Müller et Kurt Gasser





# Rencontres Erfa

## Rencontres Erfa Région Berne à Konolfingen

## Jeudi, 27 octobre 2022

Cette fois-ci, Nicole Zwahlen, Responsable Agence AVS Konolfingen a invité la Erfa à Konolfingen. Dans une première partie, Stefanie Hauck, responsable d'équipe du service social, et Eva Bergmann, assistante sociale, du centre de consultation de Konolfingen, ont présenté les services de la Pro Senectute. Pour mémoire, deux services méritent d'être soulignés ici :

- La Pro Senectute peut apporter une aide financière dans des cas particuliers, lorsque la fortune s'élève à < 10 000 francs pour les personnes seules et à < 20 000 francs pour les couples mariés.
- Outre le service d'administration générale, Pro Senectute peut également fournir un service fiduciaire complet contre rémunération.







L'échange qui a suivi a permis de revenir brièvement sur la journée de Spiez. L'exposé de Rita Gisler a donné un aperçu des défis que les communes doivent relever en matière de changement démographique.

Le nombre de personnes âgées de plus de 80 ans va par exemple plus que doubler au cours des 30 prochaines années.





Jürg Brechbühl, ancien Directeur de l'OFAS et membre du conseil de surveillance de la CCB a parlé d'un avenir possible après la réforme AVS 21. Tout est à lire sous :

https://www.begem.ch/de/BAZ-ABAA/Aus-Weiterbildung

## Informations générales

Des membres ont également attiré l'attention sur le délai défavorable et court de 14 jours accordé par la CCB pour la commande des mémentos AVS pendant les vacances d'automne. En outre, le souhait a été exprimé de planifier à l'avenir, si possible, la réunion à nouveau avant les vacances d'automne.

Lors d'une autre discussion, le groupe Erfa est arrivé à la conclusion qu'il préférait se réunir deux fois par an plutôt qu'une seule fois. Ainsi, la prochaine rencontre a été fixée au 30 mars 2023 à Köniz.

Ensuite, nous avons été gâtés par un délicieux apéritif offert par la commune de Konolfingen





L'hôtesse Nicole Zwahlen avec l'apéro délicieux.







Ceux qui en avaient le temps et l'envie se sont ensuite rendus au restaurant Stärne pour un dîner et un échange convivial. Une fois de plus, l'événement a été une réussite. Un grand merci pour l'organisation.

Martin Messerli, Co-Responsable

Agence AVS Berne- Ostermundigen





## Rencontres Erfa Région Seeland

## Mardi, le 13 septembre 2022

Douze personnes ont participé à la réunion de Dotzigen. Une petite partie d'entre eux a pris un repas en commun au restaurant Kreuz à Dotzigen avant le congrès.

Le rassemblement devant le bâtiment de Landi Suisse SA à Dotzigen a eu lieu à 14 heures avec tous les participants. Nous avons ensuite commencé par visionner un court-métrage sur Landi Suisse SA. Nous avons ensuite eu droit à une visite guidée extrêmement passionnante de Landi Suisse SA. C'est surtout l'immense entrepôt, les rayonnages en hauteur et la grande quantité d'articles qui ont émerveillé tout le monde. La visite des bâtiments a été menée avec professionnalisme par une collaboratrice très motivée de Landi Suisse. A la fin, tous les participants ont reçu un cadeau.

Pleins d'impressions, nous nous sommes ensuite rendus à la maison Bangerter de Dotzigen pour la réunion. Des échanges techniques ont eu lieu et Rebecca Wandfluh a communiqué des informations de la part de ABBA/CCB. Pour finir, un apéritif a été offert par la commune de Dotzigen.









Tamara Schluep
Responsable Agence AVS Dotzigen

# Rapport technique

## Stabilisation de l'AVS (AVS 21)

Le 25 septembre 2022, le peuple suisse votera sur la stabilisation de l'AVS (AVS 21). La réforme comprend une modification de la loi sur l'AVS et un arrêté fédéral sur le financement supplémentaire de l'AVS par une augmentation de la TVA.

#### Raisons de la réforme

L'espérance de vie augmente. Les pensions de vieillesse doivent être versées de plus en plus longtemps aux retraités. Les générations du baby-boom nées entre 1955 et 1970 arrivent à l'âge de la retraite. L'équilibre financier de l'AVS n'est plus assuré. Les dépenses augmentent plus fortement que les recettes. Le besoin d'une retraite flexible s'est accru.

## Objectifs de la réforme

La réforme a pour objectif de garantir les finances de l'AVS pour les dix prochaines années et de maintenir le niveau des prestations de retraite. Les mesures proposées prévoient une uniformisation de l'âge de référence des femmes et des hommes à 65 ans ainsi qu'une flexibilisation du départ à la retraite et une augmentation de la taxe sur la valeur ajoutée (TVA).

#### Mesures de réforme

L'âge de référence auquel les prestations de la prévoyance vieillesse sont versées sans suppléments ni déductions est désormais fixé à 65 ans pour les hommes et les femmes. L'âge de référence des femmes passera progressivement de 64 à 65 ans, à raison de trois mois par an.

Les femmes proches de la retraite (génération de transition de neuf ans) ont droit à des mesures de compensation en raison du relèvement de l'âge de référence : Les femmes qui anticipent leur pension de vieillesse peuvent le faire à des conditions plus avantageuses ; celles qui n'anticipent pas leur pension reçoivent un supplément à la pension AVS.

La rente de vieillesse peut être perçue de manière flexible et progressive entre 63 et 70 ans. L'AVS bénéficie d'un financement supplémentaire via une augmentation de la TVA de 0,4 point.

## Ce que signifie la réforme pour les femmes

Le relèvement de l'âge de référence des femmes de 64 à 65 ans commencera un an après l'entrée en vigueur de la réforme et se fera progressivement, à raison de trois mois par an. Si la réforme peut entrer en vigueur en 2024, comme prévu actuellement, l'âge de référence des femmes augmentera pour la première fois de trois mois le 1er janvier 2025 pour les femmes nées en 1961.



Ainsi, à partir de 2028, un âge de référence unique de 65 ans s'appliquerait aux femmes et aux hommes.

Les femmes de la génération de transition qui n'anticipent pas leur pension de vieillesse reçoivent un supplément mensuel d'AVS à vie. Elles ont la possibilité de prendre leur retraite dès 62 ans. Pour ces femmes qui prennent une retraite anticipée, la rente AVS est moins fortement réduite, échelonnée selon le niveau de revenu et l'année de naissance.

Le relèvement de l'âge de référence des femmes réduit les dépenses de l'AVS de 1,4 milliard de francs en 2032. D'une part, l'AVS verse moins de rentes, car les femmes prennent leur retraite un an plus tard, et d'autre part, elle reçoit plus de cotisations, car les femmes travaillent et cotisent à l'AVS un an de plus.

Plus d'informations sur la stabilisation de l'AVS (AVS 21) sont disponibles sur le lien suivant :

https://www.bsv.admin.ch/bsv/de/home/sozialversicherungen/ahv/reformen-revisionen/ahv-21.html

Martin Affolter
Administrateur communal Sumiswald

## **AuKo 2022**

Pour le AuKo BAZ/ABAA, 2022 marque la fin d'une année très particulière. Le 19 mars 2022, le coup d'envoi du cours de brevet fédéral 12.22 a été donné comme prévu pour les 19 personnes inscrites au centre de compétences régional d'Ostermundigen. Ce cours a ensuite pu se dérouler sans incidents notables jusqu'à la fin prévue, avec les examens en automne et la cérémonie de remise des diplômes, toujours très festive. Après les défis difficiles des années Corona 20/21, il était agréable de pouvoir à nouveau se fier à des plans et de pouvoir se consacrer aux autres défis. Dans ce domaine, le AuKo s'est surtout préoccupé de plusieurs nominations à venir au sein de l'équipe d'intervenants du cours de brevet fédéral.

Le changement de directeur à la CCB a également été l'occasion pour nous, du AuKo, de passer le relais au référent de la CCB. Lorsque nous avons reçu des signaux positifs de la part de la nouvelle directrice, Madame Dora Makausz, cela a été une grande joie pour le AuKo.

En raison de son départ à la retraite, il a également fallu trouver une solution de remplacement pour l'ancienne conférencière du département PC, Mme Sonja Kramer. Le fait qu'un jeune professionnel très motivé, Julian von Allmen de l'agence Bödeli, se soit intéressé à cette tâche a grandement facilité la décision.

Avec la démission de Madame Lena Schmieds de l'Al, un autre défi nous attendait ici aussi avec la recherche d'un successeur approprié. Avec l'engagement de Mme Gabriela Kaspar, cette recherche a également été couronnée de succès à la fin et c'est ainsi que notre équipe de conférenciers a pu préparer à nouveau 19 participants aux examens finaux dans ce cours sur 16 matinées et 2 après-midi.

Il est difficile de juger de l'extérieur si ces exigences ont été quelque peu sous-estimées par une partie des diplômés ou si trop d'entre eux se sont simplement laissés distraire par des bruits parasites. Les 11 lauréats ont en tout cas fait tout ce qu'il fallait et ont ainsi pu recevoir le prix bien mérité pour leurs efforts lors de la cérémonie de remise des diplômes du 15 décembre à Ittigen. Tous les autres ont heureusement la possibilité d'atteindre l'objectif visé en répétant le cours suivant.

La cérémonie de remise des diplômes de cette année a été marquée par la présence d'une brochette d'orateurs de haut niveau. Les orateurs ont adressé des messages d'humeur et d'autres plus profonds aux étudiants. Les personnes présentes ont reçus des messages de bienvenue.

- Marcel Gerber, Président AuKo
- Christoph Neuhaus, Conseiller d'État en suppléance pour Evi Allemann,
   Présidente du Conseil d'administration de la CCB
- Ladina Kirchen, Préfète de Berne- Mittelland



- Dora Makausz, Directrice CCB
- Reto Pfahrer, Président BAZ/ABAA

Hene Lehmann au banjo nous a gâtés avec des gourmandises musicales, Moody Rassouli au piano et Willi Gasser à la basse, et l'équipe du restaurant Arcadia à Ittigen s'est chargée de la restauration.

Tout à la fin, il s'agissait pour le AuKo de prendre définitivement congé de Kurt Gasser, membre fondateur, et de Lucia Müller, responsable du secrétariat depuis de nombreuses années. Le AuKo est très heureux d'avoir pu trouver en la personne de Susanne Maibach un successeur engagé au secrétariat à partir du 1.1.23 et remercie les deux personnes sortantes pour leur engagement de longue date.

Le AuKo remercie encore une fois chaleureusement toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cette 12e édition du cours et de sa cérémonie de clôture.

Pour l'année à venir, le AuKo souhaite à tous les lecteurs du BAZ-Blitz ses meilleurs vœux de bonheur et de santé - et se réjouit de voir le plus grand nombre possible de participants intéressés suivre le séminaire d'une journée 23 en automne 2023 - l'annonce est à nouveau prévue au printemps via la distribution par la CCB, à l'AG du BAZ/ABAA (12 mai 2023 à Ittigen) et sur le site Internet du BAZ/ABAA.

## De notre galerie photo:

Début de cours, 19.03.22 à Ostermundigen









Matinée d'examen du 22.10.22 à Ostermundigen











Fête de diplôme du 15.12.22 à Ittigen











Des mots de bienvenue capricieux et profonds transmis par :

Marcel Gerber, Dora Makausz, Christoph Neuhaus, Ladina Kirchen, Reto Pfahrer

















## Les diplômés



Nos diplômés présents cette année : de g. à dr :

Debout: Chantal Bickel, Philippe Walk, Sandra Steiner, Lara Leuenberger, Joel Binz

Assises: Sabine Degen, Jennifer Venetz, Ursula Schüpbach, Kthesa Ferati

Pas sur la photo: Salome Gyr, Nausikaä Damen

Un grand merci pour votre engagement supplémentaire pendant le cours :



Philippe Walk, Support technique / Kthesa Ferati, Responsable des pauses / Ursula Schüpbach, Cheffe de classe



# Meilleur diplôme:



Ursula Schüpbach, Chantal Bickel, Philippe Walk



... pour la dernière fois en mission pour AuKo: Lucia Müller et Kurt Gasser

# Le plaisir des papilles en guise de conclusion:







Le AuKo dès le 1.1.23

De g à dr.: Susanne Maibach, Andrea Horni, Marcel Gerber, Patricia Zürcher, Marlen Rubin

Pour le AUKO: Lucia Müller



### Cours spécialisé sur les assurances sociales

Fin février 2023, je quitterai la direction de l'office AI du Canton de Berne après 14 ans. C'est une étape que j'ai un peu de mal à franchir. J'ai toujours considéré comme un privilège de pouvoir diriger une entreprise avec autant de collaborateurs formidables et une tâche qui a du sens. C'est le début d'une nouvelle ère pour moi.

Je souhaite désormais m'engager davantage dans la formation des adultes. De mai à juillet 2023, je proposerai différentes formations continues. <u>Dieter Widmer (dieter-widmer.ch)</u> La transmission de connaissances spécialisées m'a toujours tenu à cœur. J'ai ainsi travaillé de nombreuses années comme chargé de cours pour la Haute école spécialisée de Berne et j'ai également enseigné avec plaisir dans le cadre du cours de brevet de l'association des Agences. C'était à l'époque où je dirigeais l'Office des personnes âgées et des assurances de la ville de Berne.

Les collaborateurs des agences AVS sont confrontés quotidiennement à de nombreuses questions complexes liées aux différentes assurances sociales. Une formation approfondie est donc essentielle. Le cours de brevet fédéral pour les tâches des agences AVS bernoises le garantit. L'assurance sociale est soumise à des changements constants. Je m'en rends compte à chaque fois que je travaille tous les deux ans à une nouvelle édition de mon livre "Die Sozialversicherung in der Schweiz". Les révisions de lois, comme le développement de l'AI, le congé d'adoption nouvellement introduit ou la réforme AVS récemment décidée, et les modifications de la jurisprudence donnent le rythme. Maintenir les connaissances à jour représente un défi. Avec mes offres de formation continue, je souhaite y contribuer.

Le cours spécialisé – <u>Cours spécialisé --- Dieter Widmer (dieter-widmer.ch)</u> est conçu en premier lieu pour répondre aux besoins des services sociaux, des agences AVS, des responsables de cas des assurances et du Case Management des assurances / employeurs. Il se compose de 4 modules qui peuvent également être réservés séparément. Le séminaire de base et le séminaire d'approfondissement <u>Séminaires — Dieter Widmer (dieter-widmer.ch)</u> s'adressent en premier lieu aux collaborateurs RH. Les personnes qui ont suivi l'une de ces formations disposent de connaissances approfondies et actualisées sur toutes les assurances sociales qui présentent des points communs avec leur propre activité.

Je serais particulièrement heureux d'accueillir également des collaborateurs des agences AVS dans un cours spécialisé ou un séminaire.

Dieter Widmer
Directeur Office Al Canton de Berne



# Histoires drôles



JUGENDSORGEN: 1. PENSION 2. KLIMA 3. TREIBSTOFFPREIS 4. ENERGIEKOSTEN 5. GLEICHSTELLUNG





# Discours de clôture



## Hiver 2022/23

J'espère que vous avez tous bien commencé l'année. Je suis très heureuse que cette édition du BAZ Blitz soit très complète et qu'elle contienne de nombreux articles intéressants. Je vous souhaite une bonne lecture!

La rédaction

Rebecca Wandfluh